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Четырнадцатый «юбилейный» выпуск «ВК»

Год 2004-й: второй срок Путина, 
теракты, политическая реформа
НДС сократился с 20 до 18 про
центов, отменен дублирующий его 
неэффективный налог с продаж.
На выборах президента Грузии 
победу одержал М. Саакашвили. 
При взрыве в вагоне метро 
в Москве погибли 42 человека,
250 получили ранения.
На выборах президента России 
Владимир Путин получил 
71,3 процента голосов и был 
переизбран на второй срок.
Во время взрыва на концерте по 
случаю Дня Победы на стадионе 
«Динамо» в Грозном погиб 
президент Чечни А. Кадыров.
В небе над Тульской и Ростовской 
областями в результате теракта 
одновременно взорвались два 
пассажирских самолета. Погибли 
90 человек.
В Афинах завершились 
Олимпийские игры. По 
олимпийскому золоту российская 
команда уступила командам США 
и Китая.
Террористка-смертница 
подорвала себя у станции метро 
«Рижская» в Москве. Погибли 
10 человек, ранены - 50. 
Террористы захватили 
школу в Беслане, взяли в заложники 
более тысячи школьников, 
учителей, родителей. Жертвами 
теракта стали 330 человек, из них 
186 детей.
Объявлено об отказе от прямых 
выборов населением глав субъектов 
Федерации, при выборах в Госдуму 
отказались от одномандатников, 
оставив только партийные списки. 
Началась «оранжевая 
революция» в Украине.

А в это время 
в Котласе...
Победителем областного
конкурса «Предприниматель 
2003 года» в номинации 
«Издательские услуги» признан 
Н. Завадский, лауреатами стали 
В. Сидоров и А. Пушкарев.

Очередными получателями
стипендии «ВК» стали Настя 
Акатова, Юля Полушина, Петр 
Шутихин, Лена Кузнецова, Надя 
Лужинская, Ирина Вяткина.
В городском Дворце культуры 
состоялось второе супершоу 
«Мисс «ВК». Его победителем стала 
Ирина Шильцева.
В канун второго тура выборов 
губернатора Архангельской 
области 16 марта в одном из домов 
областного центра произошел 
взрыв.
28 марта область выбрала нового 
губернатора - Николая Киселева.
В честь 100-летия адмирала 
Н. Г. Кузнецова студенты 
Севмашвтуза отправились 
в шлюпочный поход от Котласа 
до Северодвинска.
Котлашане выступают против 
монетизации льгот.
В городе открыли памятник Герою 
Советского Союза адмиралу 
Н. Г. Кузнецову, изготовленный на 
деньги, собранные котлашанами. 
Читатели «Вечерки» в рамках 
акции «Хочу в школу» собрали 
портфели для 58 первоклашек 
из малообеспеченных семей.
На страницах газеты 
развернулась дискуссия о раз
делении Котласа и Вычегодского 
на два муниципалитета.
После событий в Беслане 
на митинг на площади Советов 
в Котласе собралось более 
тысячи котлашан. Организован 
сбор средств пострадавшим. 
Железнодорожники предложили 
бесплатно довезти в Беслан тех, 
у кого там пострадали родствен
ники.
С 7 октября газета «Юг Севера» 
стала постоянно выходить с цветной 
обложкой.
Котласские медики и педагоги 
присоединились к всесоюзной 
забастовке из-за изменения условий 
оплаты труда.
19 декабря котлашане избрали 
десять депутатов городского 
Собрания, двух - областного 
и главу МО «Котлас» - им стал 
Сергей Николаевич Мелентьев.

Конкуренты
заставили
шевелиться
Сергей ЕЛЕЗОВ,
дизайнер-верстальщик с 2004 по 
2007 год, автор логотипа «ЮС», 
сейчас занимается дизайном 
интерьеров:

- На пороге редакции «Вечерки» я появился в 
18 лет. О том, что в газете есть вакансия дизайнера- 
версталыцика, узнал от художника Андрея Слибо. 
К нему я пришел на занятия еще подростком. Думаю, 
способность к рисованию во мне заложена от мамы и 
дедушки. Правда, как выяснилось, мне ближе имен
но компьютерная графика.

Работать в «ВК» понравилось - люди там интел
лигентные, внимательные и добрые. Помню свое пер
вое задание - сделать рекламный блок для магазина 
«Лазурь». Получилось легко: с менеджером по рекла
ме Еленой Дуловой мы просидели за компьютером 
всего полчасика. Результатом все остались доволь
ны. В то время вообще работа в «Вечерке» была ла- 
фой: полная загруженность всего 2-3 дня в неделю, а 
зарплата при этом достойная. Работы прибавилось, 
когда появилось конкурирующее рекламное издание.

Заказ на разработку логотипа газеты «Юг Се
вера» я получил от коммерческого директора из
дательского дома - так на первой странице «ЮС» 
«ожил» белый мишка. Чтобы читателям было инте
реснее и веселее листать газету, каждый месяц изо
бражение медведя менялось: то он собирает грибы в 
лесу, то косит траву на лужайке, то катается на лы
жах, то рыбачит. Ну а следом за этим я начал разра
батывать дизайн новогодних открыток, которые ре
дакция дарит своим читателям накануне зимнего 
праздника.

Даже когда я ушел из издательского дома «Юг 
Севера», мое сотрудничество с редакцией не закон
чилось. Однажды меня попросили помочь (кто-то из 
сотрудников ушел в отпуск), и я согласился - так про
работал там еще полгода.

Сейчас занимаюсь дизайном интерьера. Участво
вал в разработке внешнего облика автосалона «Рено» 
на улице Маяковского, магазина «Реал-Маркет» на 
проспекте Мира, городских кафе, салонов, коттед
жей. Мой проект был взят за основу при возведении 
постамента у «Котласгазсервиса». Участвовал в раз
работке памятного знака, который хотят устано
вить на въезде в Котлас (его автор Андрей Слибо), 
а чтобы показать его более реалистично, я разрабо
тал проект в 3D.

изменили Котлас
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Как я в мэры ходил
Николай 
ЗАВАДСКИЙ,
в 2004 году 
кандидат 
на пост главы 
МО «Котлас»:

- До сих пор 
меня иногда 
спрашивают: за

чем я, журналист, решил участвовать в 
выборах главы города. Хотя официаль
но я был самовыдвиженцем, фактиче
ски мое участие в выборах главы МО 
«Котлас» инициировал... Александр 
Шашурин.

В то время я постоянно выступал в 
газете за единство Котласа, против гла
вы города А. И. Шашурина, который 
обещал сделать Вычегодский само
стоятельным поселением. В очередной 
статье я вновь обрушился с критикой 
на главу, который, по моему мнению, 
скрывал от вычегодцев негативные 
последствия предлагаемой им рефор
мы. Газета со статьей ушла в типогра
фию во вторник, а в среду Александр 
Шашурин выдвинулся в депутаты об
ластного Собрания. Статья с критикой 
кандидата, которая появилась в пятни
цу, была фактически нарушением вы
борного законодательства (статью мог

опубликовать лишь соискатель депу
татского мандата). И хотя нарушение 
закона произошло непреднамеренно, 
меня сначала вызвали в избирком, за
тем вручили повестку в суд.

Избавить меня от преследования 
мог только иммунитет кандидата, и 
я срочно выдвинул свою кандидатуру 
на должность главы города. Очевидно, 
что тогда ни о какой борьбе за высокий 
пост и мыслей не было. Но случилось 
то, чего я никак не ожидал. Мое выдви
жение было воспринято всерьез, и мно
жество котлашан поддержали меня и 
морально, и материально. Их надежд 
я обмануть не мог, и отработал кампа
нию с полной отдачей, заняв по итогам 
голосования второе место. Уйти после 
этого, бросив общественную деятель
ность, просто сказав поддержавшим 
меня землякам спасибо, я не мог. По
этому на выборы в городское Собрание 
я пошел уже осознанно, и меня избра
ли депутатом.

С тех пор котлашане уже третий со
зыв оказывают мне доверие быть их 
депутатом, и этот статус существенно 
расширил мои возможности в решении 
проблем города. А «случайное» уча
стие в выборах считаю хорошей шко
лой, которую прошел благодаря горо
жанам.

Доверили газету 
через полтора месяца
Елена 
ЯКОВЛЕВА,
в 2004-2008 
годах корректор 
«ВК», с 2008 
года технический 
редактор:

- Осенью 2004 года я искала работу 
и случайно увидела в «Вечерке» объ
явление о том, что редакции требует
ся корректор. Никогда не думала, что 
свяжу свою жизнь с газетой, но решила 
попробовать. Отбор на эту должность 
проводился по результатам провероч
ной работы. Я ее выполнила, дней че
рез десять мне позвонила редактор 
«ВК» и пригласила на собеседование. 
В итоге меня взяли на работу с испы
тательным сроком, но уже через полто
ра месяца доверили подписывать газе
ту в печать. Начинать было сложно, но 
благодаря поддержке замечательного 
коллектива, особенно старшего кор
ректора Надежды Зольниковой, осво
илась быстро.

«Вечерний Котлас» в то время выхо
дил форматом АЗ, правок приходилось 
делать очень много, а компьютеров у 
корректоров не было. Исправления де
лали на бумаге и отдавали версталь
щикам. Они должны были внести прав
ки в текст и отдать нам на сверку. Ре
бята, конечно, часто возмущались ко
личеством исправлений, но все вопро
сы мы всегда решали мирно и с юмо
ром. Когда на наших столах появились 
компьютеры, все вздохнули с облегче
нием: у нас отпала необходимость «ри
совать» и сверять, а верстальщики во
обще забыли о правках.

Через четыре года я «доросла» до 
должности технического редактора, 
на которой тружусь и сейчас. К тому 
моменту газета изменилась: поменяла 
формат, увеличился ее объем, появи
лась яркая глянцевая обложка. Обязан
ностей у меня стало больше, но работа 
интересная, более творческая. За это 
время уже сама обучила четырех кор
ректоров, трое из которых сейчас ра
ботают в нашем дружном коллективе.

Взор адмирала 
обращён 
на свою улицу

Елена 
ЧИРКОВА,
директор 
Дома детского 
творчества:

- Еще бу
дучи учени
цей десято
го класса, 
я получила 
поручение 
возглавить 

группу «Поиск» по сбору материа
лов о нашем земляке адмирале Куз
нецове. С энтузиазмом включилась 
в эту работу, и со своими друзьями 
через некоторое время мы рассуж
дали о том, что, наверное, самим-то 
нам уже не придется увидеть боль
шой сбор по празднованию 100-ле
тия Николая Герасимовича. Та
ким далеким нам казалось тогда 
это событие.

Но невозможное стало возмож
ным: 16 июля 2004 года город отме
тил юбилей земляка торжествен
ным открытием его бюста. Вариан
тов размещения памятника было 
много, но я убедила скульптора Пе
тра Абарина, что место перед Домом 
детского творчества подходит боль
ше всего. «Пусть взор Кузнецова бу
дет обращен на улицу его имени», 
- убеждала я. И он согласился! За 
одну ночь Петр Иванович бесплат
но нарисовал эскиз всей площадки, 
и на следующий день на совещании 
у Л. М. Даниловой в администра
ции мы вместе защитили этот про
ект. Так на месте непросыхающих 
луж появился памятник знаменито
му адмиралу. А участвовали в сбо
ре средств не только котлашане, но 
и архангелогородцы, и москвичи.

Сегодня это место - одно из лю- 
бимейших уголков котлашан. От
дыхая на скамеечках, они ощуща
ют себя в гуще городских событий. 
Здесь уютно, красиво, спокойно. 
Для меня, Риммы Александровны 
Стрельцовой, Ольги Анатольевны 
Воронцовой, Натальи и Михаила 
Шариных, всей группы «Поиск» 
это очень важное событие. Иници
атива всех праздничных мероприя
тий, связанных с именем Н. Г. Куз
нецова, всегда шла от ребят КГШШ 
«Товарищ», в котором я уже более 
сорока лет по-прежнему выполняю 
школьное поручение.


